

Tarbes, France, le 9 février 2021

Très Saint Père,

Nous avons été touchés par votre encyclique *Fratelli Tutti*, et en particulier, par le paragraphe 267-268 du chapitre 7, dans lequel vous écrivez : « *la peine de mort, mais aussi les condamnations dites extrajudiciaires ou extralégales, sont particulièrement graves. Elles sont des meurtres délibérés, commis par certains Etats et par leurs agents. Tous les chrétiens et les hommes de bonne volonté sont donc appelés à lutter pour l'abolition de la peine de mort, mais aussi afin d'améliorer les conditions carcérales. Et cela, je le relie à la prison à perpétuité. La prison à perpétuité est une peine de mort cachée* ». Nous partageons pleinement ce point de vue et c'est l'objet de l'appel que nous vous adressons.

Vous n'êtes pas sans connaître la situation de **Georges Ibrahim Abdallah**, militant de la cause palestinienne, communiste libanais, qui fut arrêté à Lyon en 1984 et condamné à la prison à perpétuité en 1987 pour complicité d'assassinat. Cette peine était déjà disproportionnée. Le droit français lui donnait pourtant la possibilité d'être libéré dès 1999. Toutes les demandes de remise en liberté en sa faveur ont été rejetées depuis 22 ans. En ce mois de janvier 2021, Georges a déjà purgé 37 années de prison, et il est actuellement détenu à la Centrale de Lannemezan dans les Hautes-Pyrénées. Pourtant, le Liban s'est dit prêt à le recevoir si sa remise en liberté était enfin prononcée.

Chrétiens catholiques vivant en Hautes-Pyrénées, engagés dans de nombreux mouvements associatifs, syndicaux ou politiques, nous sommes indigné(e)s par le déni de droit qui frappe Georges Ibrahim Abdallah. Beaucoup d'entre nous ont déjà participé à des actions pour œuvrer à sa libération, aux côtés des femmes et des hommes de bonne volonté de tous horizons. Nous avons été rejoints dans notre démarche par Monseigneur Jacques Gaillot qui a rendu plusieurs fois visite à Georges dans la Centrale de Lannemezan. Désormais, face au silence assourdissant des autorités françaises, nous nous tournons vers vous, Très Saint Père, pour vous demander d'intercéder auprès du Président de la République française Emmanuel Macron en faveur de la remise en liberté de Georges Ibrahim Abdallah, au nom du respect des Droits de l'Homme.

Dans l'attente de votre réponse, nous vous souhaitons une belle année 2021, en solidarité avec toutes les personnes exclues de nos sociétés.

Liste des signataires de l'appel

Paul Ginestet prêtre ouvrier

Louis Dussert responsable de la Mission ouvrière des Hautes-Pyrénées

Jean-François Courtille journaliste

Marie Birou retraitée des Finances publiques

Marie Larregola aide à domicile retraitée

Cyrille Moy-Gabarret, prêtre ouvrier

Grégory Hilary, prêtre

Louis Nogaro prêtre

André Pastor, prêtre

Christine Cazaux, infirmière

Anne-Marie Verdier aide-soignante retraitée

Françoise Verdier infirmière retraitée

Jean Saint Guirons retraité des finances publiques

Micheline Goua de Baix retraitée

Jean-Paul Goua de Baix, retraité.

Joseph Goua de Baix, retraité

Martine Rodriguez, retraitée

Marie-Luce Peyronneau, retraitée

Maryvonne Ligeron, retraitée

Alain Ligeron, retraité

Cécile Bourdeu d'Aguerre, retraitée de l'enseignement

Yves Carrié, retraité

Jeanine Chollet, retraitée

Hervé Amilhat, travailleur handicapé

Monique Barrère, médecin retraitée

Michel Daney, retraité

Patricia Soriano, sans emploi

Georges Lance, médecin retraité

Anne-Marie Dallara, enseignante retraitée

Anne-Claire Bachellerie, professeur des écoles

François Brouquisse, hydrologue retraité

Janine Sournait, infirmière à la retraite

Jean-Claude Gaborit, retraité

Jacques Rovaris, retraité

Bernard Faure, salarié mutualiste

Marie-Rose Viau, retraitée enseignement

Monique Rolland, retraitée

Francis Laine, retraité

Marie Bourdette, retraitée

Bernard Faure, salarié

Maité Etchalus, retraitée

Yvette Sébastia, retraitée

Anne-Marie Délas, retraitée

Evelyne Pouyllau, retraitée

Marcel Pouyllau, retraité

Jeanne Soulé, retraitée

Sébastien Augé, sans emploi,

Martine Cabalou, comptable

Patrick Dufaur-Dessus, technicien

Jean-Pierre Augé, dit Carda, ouvrier

Christine Augé, retraitée

Maryse Loup, retraitée

Jean-Claude Delage, retraité

Jacky Baubière, retraité

Joëlle Baubière, retraitée

Murielle Grenlich, retraitée

Bernard Drique, retraité

Françoise Constant, retraitée

Marie Roche, retraitée

Catherine Roche, retraitée

Jean-Pierre Bastianini, retraité

Dany Allaire, retraité

Marie-Alberte Dupart, retraitée

Annie Lhuillier

Marie-Hélène Vincenot